



POR RICARDO ALEMÁN alemánr2@pseccigymexico.com  
 WEBSITE: <http://blog.eluniversal.com/mexico/alemán/>

## Chocan Salinas y AMLO

La 61 Legislatura de la Cámara de Diputados —que arrancará el 1 de septiembre— será histórica no sólo por su papel fundamental frente a la gran crisis económica, política y social de 2009, sino porque en su tribuna chocarán dos titanes de la política en México: Carlos Salinas y López Obrador.

Pero además, en esa Legislatura se reeditarán viejas peleas y rencillas políticas que nos harán regresar a julio de 1988, a julio de 1994 y a julio de 2000. La 69 Legislatura será, igualmente, antesala del regreso del PRI a Los Pinos. Vamos por partes.

Es un hecho —salvo imponderables de la política— que el jefe de la banca del PRI en San Lázaro será el mexiquense Carlos Rojas, priísta de toda la vida y cuya familia es de las más cercanas a Carlos Salinas. Desde San Lázaro, con sus casi 237 diputados —más el PVEM—, el poderoso PRI de Rojas negociará las salidas a la crisis con el PAN de Josefina Vázquez Mota y el PRD de otro mexiquense, Alejandro Encinas.

Además, Rojas chocará con una hechura de Salinas, el PT, cuyo dueño real es AMLO. En San Lázaro en realidad lo comandará Porfirio Muñoz Ledo. AMLO y Porfirio son dos de los más feroces adversos de Salinas. No es todo. También incrustados en el PT salinista, están hombres de Manuel Camacho y Marcelo Ebrard, entre ellos el diputado

“cachirul” Jaime Cárdenas, ex consejero del IFE y camachista de toda la vida. Es “cachirul” porque complotó por Iztapalapa, sin pisar antes esas tierras.

Las peleas y espectáculos de circo se darán —en esa 61 Legislatura— durante los escarceos por salir de la crisis, incrementar los impuestos y la aprobación de modalidades del IVA en medicinas y alimentos. Pero en realidad esos arreglos sólo se harán para impedir que se hunda el barco. En el fondo la

pelea será por el poder presidencial. Por el 2012. Y ahí se verá, como pocas veces ha ocurrido, el despliegue de estratagemas sucesorias por parte de Felipe Calderón, Carlos Salinas y AMLO. Y claro, de aquellos que aparecen como presidenciables.

Lo curioso es que buena parte de la clase política de hoy —sea del PRI, PAN y PRD— es producto directo o indirecto del salinismo, a pesar de que a muchos saca ronchas sólo pensar en esa realidad. Veamos, el PAN llegó al poder gracias a sus alianzas con Salinas. El PT es un invento de Salinas, igual que el PST, antecedente de *Los Chuchos*. Son producto salinista AMLO, Muñoz Ledo, Manuel Camacho y Marcelo Ebrard. En el fondo veremos una pelea entre hermanos. El objeto del deseo es 2012. Y para eso quieren tirar a Enrique Peña. De eso hablaremos mañana.

**EN EL CAMINO** Por cierto, Carlos Navarrete será el jefe del Senado. Al tiempo.

